

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 58 minutos, y se pone á las 6 horas y 16 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.
De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.
De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 (m.) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Agapito, obispo, en Sinnala en Frigia.

San Epigenio, presbítero, en la misma ciudad, degollado en la persecucion de Diocleciano, siendo juez Turpio.

El glorioso tránsito de los santos mártires Timolao, Dionisio, Pausides, Rómulo, dos Alejandro, Agapio y otro Dionisio, en Cesárea de Palestina, los cuales en la persecucion de Diocleciano murieron degollados por orden del presidente Urbano.

El triunfo de los santos hermanos Rómulo y Segundo, en Berbería, martirizados por confesar la fe de Jesucristo.

CULTOS.—Mañana domingo.—En San Nicolás concluirán las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis; á las diez misa mayor con sermón cuaresmal por D. Bernardo Matas. Por la tarde predicará D. Miguel Roca, y al anocheecer se hará un rato de meditacion, estacion y la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

En la Catedral por la mañana, en las demas parroquias mañana y tarde, y en San Francisco, Socorro, Merced, Santa Fe, Hospital y Misericordia habrá sermón cuaresmal que pronunciarán los oradores ya anunciados.

CORTE DE MARIA.—En la Merced, á la Virgen su Titular.

Lunes.—En el Socorro empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á la Anunciacion de Nuestra Señora; siendo la exposicion á las seis; á las siete y cuarto comunión general y á las diez y media misa mayor con música y sermón por D. Francisco Coll. Por la tarde sermón cuaresmal por D. Guillermo Sala, y al anocheecer meditacion, la coronita de las doce estrellas y la reserva.

En la Catedral estará expuesta á la veneracion la reliquia de la Leche de María Santísima y en la misa mayor predicará D. Francisco de Santiago Santaella.

En Santa Eulalia se expondrá la de la Sagrada Columna de Nuestro Señor Jesucristo.

En las demas parroquias é iglesias indicadas habrá sermones cuaresmales.

En el Hospital se celebrará la solemnidad del santo misterio de la Anunciacion, Titular de dicha iglesia; á las diez se cantará nona, en seguida la misa mayor á toda orquesta y predicará D. Mateo Rubí. Por la tarde los actos de coro y sermón cuaresmal por el P. Melchor Plámas; á las seis y media se cantará por la música y exposicion del Santísimo una parte del Rosario.

En San Miguel á las siete y media comunión general para los asociados á la Comunión Reparadora.

En San Nicolás á la misma hora comunión general para los asociados á la Felicitacion Sabatina.

En Montesión á igual hora comunión general para los Congregantes de San Luis Gonzaga.

En San Felipe Neri al anocheecer el ejercicio dedicado á la Infancia de Jesucristo, con exposicion.

En San Juan tambien al anocheecer la devocion de Nuestra Señora de Lourdes, con exposicion del Sagrado Copon.

En San Cayetano á la misma hora se hará la visita á la Madre del Amor Hermoso.

CORTE DE MARIA.—En el Hospital, á la Virgen de la Anunciacion.

Martes.—En el Socorro continúan las Cuarenta Horas; exposicion á las seis y á las diez la misa mayor. Al anocheecer meditacion, estacion y reserva.

En Montesión á las siete y media durante la celebracion de una misa el ejercicio dedicado á San Alonso Rodriguez.

CORTE DE MARIA.—En San Jaime, á la Virgen de la Paz.

INTENCION GENERAL DE ESTE MES.

Las víctimas de la sensualidad.

ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en particular para que se arrepientan los que no niegan ningun deleite á sus sentidos, y para que conformen su conducta con la austera y purísima moral de vuestro Evangelio.

PROPÓSITO.

Cercenar en la comida, bebida y vestido, todo cuanto suele ser fomento de la sensualidad.

SECCION NACIONAL.

PASTORAL DEL OBISPO DE PLASENCIA.

(CONCLUSION.)

Cierto es, sin embargo, y en eso no van errados, que las leyes y los preceptos de los que mandan, deben distinguirse por su claridad y precision; á fin de que sus súbditos sepan á qué atenerse y no puedan facilmente alegar ignorancia de lo que el superior quiere que hagan ú omitan. Pero tambien lo es que, en caso de duda, el que es obediente recurre respetuoso al superior, le expone con fidelidad el fundamento de sus dudas, y aguarda tranquilo y confiado su declaracion; absteniéndose entre tanto de faltar al cumplimiento de lo que de buena fe juzga haberle mandado, especialmente cuando es urgente ó no sufre dilacion ese cumplimiento. El obediente jamas se vale de eso que llaman *vaguedad* del mandato para eludirlo, sino para enterarse mejor de él y cumplirlo. Tampoco declina nunca, como dice el profeta: *In verba maletiae ad excusandas excusationes in peccatis*; (Ps. CXL. 4.) es decir, al lenguaje de la maledicencia contra el superior, para excusar ó justificar ante los fieles, escandalizándolos, las faltas, los excesos, los delitos que aquel se ve en la dura precision de prohibir á sus súbditos, y de condenar y castigar tal vez, en algunos orgullosos que, no haciendo caso de lo dictado por su superior, desobedece más ó menos descaradamente sus mandatos.

Otros muchos disfraces suelen usarse en nuestros días, en que la masonería y otras sectas secretas han logrado alterar los términos que especialmente se refieren á la Religion y á la moral; de suerte que signifiquen entre los sectarios y aun otros varios que no lo son, todo lo contrario á lo que antes se expresaba con ellos. En lenguaje masonico, por ejemplo, se llama virtud al vicio, vicio á la virtud, santificacion á la corrupcion, á la injusticia derecho, religion al culto de Satanás, y así en otras cosas; y esto para extraviar y corromper más facilmente á las personas y á los pueblos. Indicaremos, sin embargo, en particular y brevisimamente algunos más que los anteriormente expresados.

¿Se desea que el pueblo ó el hombre se hunda en una esclavitud espantosa, sacudiendo el yugo suave de la ley de Dios y haciéndole juguete de aviesas pasiones propias ó ajenas? Pues para cubrir los desórdenes que de esto pueden resultar, ahí está hecho de encargo el aparato llamado *libertad*.

¿Se aspira á arrancar al cristiano del amoroso regazo de su santa madre la Iglesia? ¿Se pretende que mire con desconfianza, aborrezca y desprecie la autoridad con que ella manda á sus hijos los fieles, ó de que éstos se rebelen y no cumplan con sus preceptos? No hay más que cubrir estas intenciones perversas, pintando con vivos colores las horripilantes escenas de la que dice *teocracia*, *intolerancia*, *tiranía clerical*, *explotacion* que hacen los curas de la tímida y ruda ignorancia de los fieles... ¡Pobres fieles y calumniados curas!

¿Se fraguan oscuras intrigas y conspiraciones criminales para soliviantar á los pueblos, y apoderarse más pronta y fácilmente por estos inmorales medios de los primeros puestos ó de la fortuna pública? Pues todas las impiedades, injusticias, violencias, opresiones y desórdenes que resulten de estas intrigas y conspiraciones, se disfrazan con las caretas de odio á toda tiranía religiosa, política ó social—*patriotismo*—*abnegacion*.—Así se convierten en sacrílegos é hipócritas *redentores*, como se les llama á los astutos, audaces y desvergonzados explotadores del pueblo, impresionable, irreflexivo y siempre débil; á pesar de ceñirle sarcásticamente con la corona de *soberano único y casi omnipotente*.

Pero concluyamos ya, diciendo algo sobre la expresion ¡Somos católicos!

Estas palabras son el disfraz de muchos de nuestros días primero, de los que se dicen católicos cuando ya han perdido la fe; segundo, de los que la miran indiferentes ó se ponen voluntariamente, y aun buscan los peligros más próximos de perderla; tercero, de los que sin haber perdido aún la fe se manifiestan en su conducta *católicos solo de nombre*.

¡Somos católicos! dicen muy satisfechos muchos que no lo son ya. Su fe no existe, porque no es universal; no creen las verdades reveladas, y si por acaso las creen, no es de ordinario por motivo sobrenatural, es decir, por la autoridad infalible de Dios que las ha revelado. Las admiten tan solo, porque son, por ejemplo, razonables... influyen eficazmente en la moralidad del individuo, armonía de la familia, orden en la sociedad y no se oponen á los adelantos, al progreso, á la cultura.

¡Somos católicos! añaden otros, siquiera estén adheridos espontáneamente á ideas reprobadas por la Iglesia, sino como heréticas, á lo ménos con otras calificaciones, de cuya prohibicion tienen conocimiento, sin que por eso dejen de profesarlas.

¡Somos católicos! gritan á voz en cuello en ciertas circunstancias otros, que si creen es tan tibia su fe, que apenas, alguna vez, aparece en su conducta. Hablan y obran, como si todo se redujera á las relaciones puramente materiales y sociales de hombre en esta vida; como si no tuvieran otro destino que vivir aquí tranquila y cómodamente...

A estos últimos podríamos decirles, ¡infelices! sois católicos á medias. Si, tal vez tenéis fe, pero esa frialdad, esa indiferencia por lo que á ella se refiere, os constituye en un estado tristísimo y sumamente peligroso, del que dificilmente saldéis. Sois católicos, decís, pero no prácticos, y quizá va á sucederos lo que decía Jesucristo á los judíos: *Los hijos del reino serán arrojados á las tinieblas exteriores*. (Matth. VIII. 12.) Esa fe os condenará en el juicio de Dios: sereis más severamente tratados que si nunca hubierais creído. Sois católicos, pero en rigor no profesais verdaderamente la doctrina del *catolicismo*: profesion que consiste en creer y obrar como católicos.

No, amados Hermanos é hijos en Jesucristo, no imiteis á esos desgraciados. Oid, escuchad á los que tienen la mision divina de enseñaros la verdad, á la Iglesia docente, encargada de comunicar al mundo, á la vez que con la doctrina, la virtud sobrenatural de la gracia de Jesucristo, por medio de los santos misterios de que es dispensadora. Si, escuchad al clero, que comienza en el Romano Pontífice, sucesor de Pedro y cabeza visible de la Iglesia católica, continúa en los Obispos en comunión con la Santa Sede y concluye en los sacerdotes y ministros que unidos á sus Obispos, y por medio de ellos al Papa, enseñan bajo su dependencia, sin apartarse un ápice de sus preceptos: *Quod semper, quod ab omnibus, quod ubique*, es decir, la misma doctrina, las mismas máximas, los mismos preceptos que recibieron de Jesucristo y predicaron los Apóstoles; la misma que expusieron, ilustraron y defendieron los doctores; la misma que sostuvo á los confesores en medio de sus luchas, tentaciones, peligros, trabajos y persecuciones, y á las vírgenes en los incansables combates que tuvieron siempre que sostener, contra

el mundo, el demonio y la propia concupiscencia. Esa misma doctrina que por los medios de salvacion que dió á conocer, y de que facilitó el uso, santificó, santifica y santificará hasta la consumacion de los siglos á los hombres de todo sexo, estado y condicion; hayan vivido ó vivan en los primeros, en los medios, ó en los últimos siglos, en el Oriente, en el Occidente, en el Septentrion ó en el Mediodía, en ciudades cultas, rústicas aldeas ó aisladas chozas; moren, quizá, desnudos en los espesos y vírgenes bosques de la América ú Oceanía, ó paseen en lujosos carruajes, vestidos y adornados costosa y brillantemente, en los bellos jardines formados por la mano del hombre en las grandes poblaciones de la culta Europa. Esa doctrina se enseñará siempre la misma en todas partes, en todo tiempo, por los predicadores evangélicos, hasta que se salven todos los que han de salvarse.

Y tanto como escuchar á la Iglesia, debeis cerrar vuestros oidos á las enseñanzas de esos maestros de fábulas que pretenden seduciros con el aparato de una *vana ciencia*, envuelta en ininteligibles y profanas novedades de voces. Desconfiad de esos otros que se complacen en ponderar el atraso é ignorancia de los católicos sólo porque creen, y no encuentran expresiones bastantes para alabar la ilustracion de los sectarios. Conoced, para precaveros de ellos, á los que se disgustan, irritan y desconciertan cuando ven actualmente á hombres de fe inquebrantable, dispuestos á obrar segun ella y hacer en su favor todo género de sacrificios.

Procurad imitar á esos fervientes y celosos católicos en la profesion exterior, propaganda y defensa de vuestras creencias; de suerte que merezcáis oír de boca de los descreidos ó de los creyentes de fe débil, el honrosísimo estigma de *fanáticos*. ¡Qué gloria ser dignos de los ultrajes de los *ilustrados* impíos, de los *prudentes* orgullosos, de los *católicos* que lo son de sólo nombre! Si, de esos católicos *indiferentes* á quienes sólo afectan los bienes terrenos; de esos católicos *acomodaticios* que se prestan á desempeñar toda clase de papeles, con tal que por ese medio consigan atisfacer sus deseos y aficciones.

Aquí serán devotos y pios, allí un poco libres, en otra parte aparecerán formando en partidos descreidos y alternando sin miedo entre los que han naufragado en la fe.... A estos católicos verdaderamente *nécios* puede aplicarse perfectamente el dicho del Sábio, *Stultus sicut lana mutatur*. (Eccl. XXVII 12.)

Para obrar de esta manera necesitais y necesitamos todos de abundantes socorros del cielo, que se nos concederán si se lo pedimos. Pedídselos, pues, humilde y confiadamente al dador de todo bien, que lo mismo hace y hará mientras pueda vuestro Prelado, que cordialmente os bendice en el nombre del † Padre, del † Hijo y del † Espiritu Santo. Amen.

De nuestro Palacio Episcopal de Plasencia á 22 de Febrero de 1889, fiesta de la Cátedra de San Pedro en Antioquia.—Pedro, Obispo de Plasencia.—Por mandato de S. S. I. el Obispo mi Señor: Cayetano Gonzalez Cacharron, Canónigo Secretario.

(Del Boletín Eclesiástico del obispado de Plasencia.)

CORREO DE AYER.

MADRID 20 DE MARZO.

El cónsul general de España en Nueva-York, Sr. Suarez Guanes, acaba de prestar un nuevo é importante servicio. Se recordará que hace poco descubrió un robo consistente en cuadros y otros efectos sustraídos de la galería de D. Pedro Bosch, de Madrid, é hizo detener á los ladrones.

Ahora ha logrado otra detencion análoga por consecuencia de una estafa de muchos miles de pesos, siendo en esta ocasion un ex-banquero alemán quien se presenta en escena.

Fugado éste de Barcelona, Paris y Lóndres, en Enero pasado, negociando por allá varios giros de mucha monta, púsose en camino para Nueva-York, á donde llegaba en los primeros dias del presente mes. Horas despues de su desembarque se recibia un telegrama de carácter oficial dando la señal de alerta. El alemán, temeroso sin duda de ser descubierto, se alistó, arreglando con gran sigilo y misterio su pasaje, para la Habana. Mas el cónsul general de España en Nueva-York, que estaba perfectamente enterado de cuanto pasaba, telegrafió sin perder momento en el acto de anclar el vapor á la autoridad superior de nuestra Antilla, remitiendo la filiacion del sujeto y explicando al mismo tiempo la calidad de los valores que consigo llevaba.

Este informe produjo sus resultados; pues, segun telegrama, se sabe que el estafador de referencia ha sido preso en la Habana y rescetados los valores sustraídos en varios puntos de Europa, principalmente en Barcelona.

El viérnes 15 de Marzo, se han embarcado en

el vapor *Provence* los Maestros de la tercera expedicion, despues de haber asistido á la Misa de Comunión en la iglesia del Sagrado Corazon de Jesus y consagrado á este Divino Corazon sus personas y familias.

— El Rdm. Cardenal de Toledo ha dirigido al clero y fieles de su jurisdiccion castrense, con motivo de la Cuaresma, una notable pastoral, recomendándoles muy eficazmente la observancia de la ley de Dios y la práctica de las virtudes cristianas.

— En estos últimos dias ha tenido lugar en la iglesia parroquial del Cármen de Barcelona el acto solemne de recibir las saludables aguas del bautismo una jóven de quince años de edad, que habia sido educada en los errores del protestantismo.

— Se hallan vacantes y convocadas á oposicion la Canongía penitenciaria de la Iglesia Catedral de Múrcia, la magistral de la de Palencia y un Beneficio de la Real Colegista de San Isidoro de Leon.

— Telegrafia el alcalde de Valls (Tarragona), que anoche fué robada la iglesia parroquial de aquel pueblo, llevándose los ladrones una cruz y un cáliz y destrozando completamente otros ornamentos, porque no eran de plata, como sin duda sospechaban.

Los *cacos* no fueron habidos.

— Antes de ayer se inauguró en Huelva el muelle de hierro y en zona de servicio, construido por la junta de obras públicas.

Con este motivo reina mucho entusiasmo en el comercio de la poblacion.

— De todas las protestas llegadas á Roma, censurando los actos del Gobierno italiano contra el Pontificado, ninguna más vigorosa que la de los Obispos de los Estados Unidos; ninguna tampoco en la que se demuestre un conocimiento tan claro de la verdadera situacion del Papa; en ella ha encontrado Su Santidad un gran consuelo.

Dice el *Daily telegraph*, periódico protestante: «Damos gracias al Papa, en nombre de la cristiandad y de la civilizacion, por las palabras de paz y de justicia que ha dirigido á Europa en su alocucion última.

Consuela (dice) que un anciano Pontífice recuerde á los pueblos que la guerra será un mal necesario, mientras los hombres no funden los más altos intereses de la patria en el progreso verdadero y en la justicia.

— Su Santidad, accediendo á las instancias del Patriarca de Jerusalem, ha decretado que se pueden conferir á las mujeres que se distinguen por su piedad, su liberalidad y su amor á la Iglesia, la dignidad y las insignias de la Orden de Caballería del Santo Sepulcro.

— Se ha dedicado en Bolonia una lápida á la memoria del P. Martini, religioso franciscano, músico eminente y maestro de Rossini.

— El célebre pintor alemán D. Eduardo Knackfuss ha vestido el hábito dominicano en el convento de Dulsseldorf, atraído por lo proteccion dada á la pintura por aquella Orden religiosa.

¡Y aun dirán que las Ordenes religiosas no son protectores de las bellas artes!

— La primera conferencia dada en Nuestra Señora de Paris por el P. Monsabré, en la tarde del domingo último, ha versado sobre el Purgatorio.

La concurrencia de fieles ha sido numerosísima, y la elocuencia del eminente dominico ha rayado á la altura de siempre.

— De un hecho curioso é importante al mismo tiempo nos da cuenta la prensa. En el provisorato de la Archidiócesis protestante de Cantorbery se ha formado una causa al Doctor King, Obispo anglicano de Dicola, por haber adoptado ritos y ceremonias semejantes á las del culto católico. El Doctor King trata de justificar su proceder diciendo que de este modo atrae á su templo muchas personas, que de otro modo huirían de la frialdad del culto protestante. No se puede confesar con más sinceridad, ni la deficiencia del culto anglicano, ni la importancia del católico, que es el que, segun ellos mismos, llena las aspiraciones del corazon humano.

— En los primeros dias del próximo mes de Julio tendrá lugar en Lourdes la inauguracion pública y solemne de la nueva Iglesia del Rosario, cantándose por primera vez la Misa propia de Nuestra Señora de Lourdes concedida por Su Santidad.

— Con motivo de la Cuaresma ha publicado el Reverendísimo Arzobispo de Armagh, Primado de Irlanda, una magnífica Pastoral censurando al Gobierno de Italia por su conducta con el Papa, y protestando contra las nuevas leyes que da el poder material con detrimento y perjuicio de los derechos de la Iglesia.

— Aunque todavía está algo oscurecido el asunto Parnell, lo que se descubre no es en perjuicio de éste, ni de la Irlanda: por un lado bajeza, ignorancia y maldad; por el otro union, firmeza y abnegacion en la gran masa del pueblo, á la que no es imputable, si ha habido algun desórden, y hasta crímenes, pues sólo se puede achacar á alguna rara individualidad ó á falsos amigos de la causa irlandesa.

— La Cámara de Diputados de Berlin ha desechado lapropuesta de Windthorst, la cual se referia á que la enseñanza religiosa en las escuelas sólo pudiera darse por maestros bajo la vigilancia de la Iglesia y por libros aprobados por la misma. Ha sido una desgracia, pero la justicia de la causa que deende y su constancia harán que triunfen en definitiva las ideas de la proposicion.

— Los periódicos ingleses anuncian la dimision de Conde de Tolstoi, ministro del Interior en Rusia, noticia de un gran interes religioso, pues de confirmarse habria desaparecido uno de los mayores obstáculos para llegar á un acuerdo entre aquel poderoso Imperio y la Santa Sede.

— Como prueba del culto sanguinario de los judíos, de que en casi todos los países quedan prueba, y en España tenemos la del Santo Niño de la Guardia degollado por ellos, presentan los periódicos una más reciente.

En el tribunal de Breslau se ha visto la causa formada al *Rabino in spe* Berkstein, acusado de haber sacado una porcion de sangre del cuerpo de un niño católico. El tribunal ha condenado al judío sanguinario, pero ni el reo, ni el defensor, tambien judío, han querido declarar en qué objeto se ha recogido la sangre del niño herido.

Este crimen y algunos otros de que se acusa justamente á la raza hebráica, no pueden menos de excitar la fermentacion antisemítica, que crece y amenaza con disturbios en el Norte de Europa.

Sobre este mismo tema llega un periódico á decir que hoy existe una dinastía hebrea, cuyo origen y procedencia de sus tesoros están algo oscuros, cuyo fin es siempre atesorar, trayendo como recuerdo que entre sus antepasados está Judas Iscariote, que por treinta dineros vendió al Hijo de Dios.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Paris 20 (á las 10'45 noche).

Las noticias que se reciben de la capital de Hungría son gravísimas. Al dirigirse hoy Mr. Tisza al Parlamento ha sido objeto de una silba extraordinaria. La sesion ha sido algo borrascosa.

Ya antes de empezar ésta dos diputados, uno ministerial y otro de oposicion, se han cruzado palabras violentas, habiendo surgido un lance personal.

La Cámara ha celebrado sesion secreta.

Al terminar la sesion el presidente del Consejo de ministros ha vuelto á ser objeto de una silba y gritería todavía mayor que la primera.

Un diputado de oposicion ha recibido una fuerte contusion al querer defender á otro diputado ministerial que era objeto de la ira de las turbas.

La situacion es gravísima, y la ciudad está ocupada militarmente. Témesese que aumenten los desórdenes.

Ha llegado M. Antoine, diputado alemán por Alsacia. Ha obtenido un entusiasta recibimiento.

Madrid 21 (á las 4'30 tarde).

En el Consejo de ministros presidido por la Regente, el señor Sagasta ha pronunciado un discurso sobre política general. Ha manifestado la creencia de que los conservadores aplacen el debate económico para la discusion de los presupuestos. En ese caso—dijo—el Código civil se aprobará dentro de ocho ó diez días, y empezará despues la discusion del proyecto de ley de sufragio universal.

Ha añadido el señor Sagasta que creía que el Senado suspenderá hoy sus sesiones con la fórmula de «Se avisará á domicilio para la próxima sesion», por no tener las Comisiones ultimados sus respectivos dictámenes.

Ademas el presidente del Consejo comunicó las noticias graves que recibe el Gobierno sobre el cólera que se desarrolla en Filipinas y el sarampion en Madrid.

Se convino en que la Regente marche á San Sebastian el día 25 á las siete de la tarde, acompañándola los señores Sagasta y el marques de la Vega de Armijo.

Los decretos que han presentado á la firma de la Regente carecen de importancia.

En el Consejo celebrado en la Secretaría de Estado se acordó el paso al Tribunal de lo contencioso del expediente relativo al servicio postal interinsular de Filipinas.

Don Venancio Gonzalez dijo que si el lúnes no recibia los presupuestos parciales de los ministerios, acudiría á las Córtes para exponer que no podía presentar los presupuestos generales en la fecha ofrecida.

Todos los ministros ofrecieron remitirlos.

Se concedió el indulto de pena de muerte á un reo de Ubeda y se negó igual gracia á otro reo de Orense.

La cuestion política ha quedado aplazada hasta el regreso de la regente de San Sebastian.

Madrid 21 (á las 5 tarde).

Reunida hoy la Junta agraria, ha desechado, por 17 votos contra 7, la subida de los aranceles para la importacion de los cereales.

Entre los votantes en contra figuran el duque de Veragua, los señores Puigcerver, Albacete, Becerro de Bengoa, conde de San Bernardo y Vincenti, y en apoyo de la subida de los aranceles el conde de Toreno, el vizconde de Campo-Grande, D. Trifino Gamazo y Cuesta.

Madrid 21 (á las 6'45 tarde).

Se ha reunido en el Senado la comision de reformas militares. No hubo acuerdo respecto á las bases para la redaccion del dictámen, por mantener el general Daban sus pretensiones favorables á las armas generales, que combate el general Jovellar. Este y el general Martinez Campos dicen que la ley debe favorecer á todo el ejército, sin que existan privilegios para una ó otra clase.

Madrid 21 (á las 10'15 noche).

El presidente del Círculo de la Union Mercantil, al enviar su dimision, se dió de baja en el expresado Círculo.

En el vapor *Cataluña* ha llegado á Cádiz el general Marin.

Los periódicos ingleses dicen que la reina Victoria saldrá de Biarritz el 2 de Mayo próximo de regreso á Londres.

El periódico inspirado por el Sr. Martos, próximo á publicarse, se titulará *La Revolucion*.

Paris 21 (á las 9'15 noche).

La prensa católica elogia las declaraciones hechas por el general Boulanger en favor de que se respete la Religion. Créese que en las próximas elecciones los católicos apoyarán á los candidatos boulangieristas.

Háblase de la necesidad de negociar un empréstito para salvar la Hacienda. El Gobierno se resiste á ello, pues teme que este proyecto sería muy impopular. Este asunto se aplaza para que lo resuelva la Cámara.

EL ANCORÁ

PALMA 23 DE MARZO DE 1889.

LA CREMACION DE LOS CADÁVERES.

Casi desesperados son los esfuerzos que hace el liberalismo para paganizar las costumbres é instituciones católicas; no pretende otra cosa animado por el odio á Jesucristo que edificar una ciudad enteramente anticristiana. Así es que contraponen á los dogmas y verdades católicas sistemas y cavilaciones ingeniosas, pero falsas; en oposicion á la enseñanza cristiana la escuela laica, al matrimonio verdadero el amancebamiento, á la pureza y mortificacion santas el grosero sensualismo, al espíritu la carne y la materia, en una palabra á toda verdad que salva, un error que degrade y condene.

El siglo XIX á decir verdad puede gloriarse de su adelanto y rápido progreso en las ciencias exactas y experimentales. Sería sin duda muy grande si no mancharan su manto el escepticismo y la corrupcion moral.

Esta práctica de quemar los cadáveres modernamente restablecida despues de catorce siglos de abandono, es, podemos afirmar, el colmo y la última consecuencia del sistema paganizador; el hombre impío y protervo de la cuna hasta el sepulcro podía caminar por senderos irreligiosos, pero su bajada al sepulcro, su entierro, tanto si era protestante como incrédulo, no podía despojarse de aquella lobreguez silenciosa, elocuente y de misterio que naturalmente le rodeaba. Mas por desgracia de todos han renovado el ingenioso medio de la cremacion; se han de quemar los cadáveres, se han de reducir á cenizas; con esto se evitan muchas enfermedades contagiosas y se consigue al propio tiempo mucho fosfato que puede volver al círculo de la vida; esta voz, ese pregon ha salido de los principales centros masónicos resonando por las naciones europeas.

Ahora bien, ¿intentan estos reformadores de la sociedad preservar á los pueblos del cólera, del tífus y demas gangrena que hoy corren miserablemente la humanidad? Sus hechos, únicos medios de juzgarlos, prueban lo contrario, los desmienten á las claras; no quieren ningun bien social, ningun bien positivo pero si únicamente, dejando los fosfatos, borrar la memoria de la muerte que acibara de continuo las licencias y placeres del malvado. Decimos que no quieren el bien de la sociedad ni preservarla de enfermedades; porque ¿no son ellos los que convidan y atraen á la gente y á los hombres de edad madura, á las jóvenes y á los padres de familia con halagos de todo género para que entren en sus salones espléndidos, acudan á los bailes y pasen noches enteras en los teatros y casinos, permitiéndoles toda clase de desórdenes groseros? ¿No son ellos los únicos que sostienen esas casas de mal vivir, esos focos de corrupcion que acabarán con la hacienda de los Estados y con la familia? ¿Farsantes! ¿no engañeis tan descaradamente á los inocentes!

Vosotros rechazais y odiais de muerte la religion; no querais cristianismo, ni dogma, ni moral; queréis que todo se ovide, el cielo, el purgatorio y el infierno, ¡sólo reine el placer! No queréis cementerios, ni tumbas, ni lápidas sepulcrales, nada que recuerde al hombre su fin y su tremendo porvenir. Bien sabeis los remordimientos que tiene el impío al presenciar el enterramiento de un difunto, cada espuerta de tierra que el sepulturero vierte con respeto sobre el cadáver colocado en el suelo de la tumba es una fuerte aldabada que hiede el corazon del libertino, un peso que oprime su ánima pecadora, una voz de pavor que de ultra-tumba le llama al recto sendero. ¡Ah! la vista de una tumba, de los restos de un cadáver ¿cuántos hombres no han trocado el corazon? ¿cuántas conversiones ilustres no han obrado?

Bien lo entiende la impiedad al gritar ¡los cadáveres al fuego! ¡fuera cementerios! ¡abajo las arcas sombrías! Pero, por mucho que disimule sus aviesas intenciones, no se necesita ser muy lince para entrever sus fines perversos. Sabemos á que blanco se dirigen estos tiros; por esto consideraremos la cremacion ante la historia, ante el sentimiento humano, y ante la tradicion cristiana.

G. V.

GACETILLA LOCAL.

El próximo lunes con motivo de conmemorar la Iglesia con gran festividad el santo misterio de la Anunciacion de Nuestra Señora y Encarnacion del Hijo de Dios, no publicaremos EL ANCORÁ.

Mañana á las once en la Real Capilla de Palacio se rezará misa, rosario, salve con solemnidad y responso por el eterno descanso del alma del excelentísimo Sr. D. Fernando Abella, Intendente general que fué de la Real Casa y Patrimonio.—R. I. P.

Segun resulta de las declaraciones hechas por el jóven ibicenco que fué detenido en la Catedral anteayer de madrugada, no le guiaba cometer ninguna clase de fechorías ni profanacion, pues involuntariamente se quedó encerrado á causa de haberse dormido.

Averiguada su procedencia y hasta su destino, fué inmediatamente puesto en libertad, y el mismo día se embarcó con direccion á Barcelona.

Ampliando la noticia que dimos ayer de haber sido detenido un hombre por dos individuos armados de revólver, copiamos de nuestro colega *El Diario* el relato que hace sobre este suceso:

«Sobre las ocho de la noche de anteayer, en el camino de Ronda y al entrar en la carretera de Sóller, un hombre, vecino del predio *Can Brusca*, término de esta ciudad, que se dirigía muy tranquilamente á su casa, fué detenido por dos desconocidos, uno de ellos armado de revolver ó pistola, quienes le intimaron que les siguiese hasta la Puerta Pintada, en donde le hicieron permanecer hasta las diez sin darle ninguna clase de explicaciones. A dicha hora fué despedido por los mismos que le habían detenido, quienes le amenazaron con pegarle un tiro si manifestaba á nadie lo sucedido. Sabemos que el Juzgado ya tiene conocimiento del hecho, y, por lo tanto, nos abstenemos de hacer ningun comentario.»

Nosotros podemos añadir que tan luego como tuvo noticia de ello el inspector Sr. Alou se puso á practicar activas diligencias hasta descubrir á los autores de tan desagradable hecho.

El Gobernador civil ha recordado á los alcaldes de los pueblos de esta provincia, que no le han remitido aun el presupuesto adicional correspondiente al actual año económico, el cumplimiento de este servicio dentro el plazo de cinco días.

La Administracion de Contribuciones de esta provincia hace presente á los industriales de clases agremiadas por medio de un anuncio en el *Boletín oficial*, que el día 1.º del próximo mes de Abril debe darse comienzo á los trabajos para la formacion de la matricula industrial y de comercio de esta ciudad y su término municipal que ha de regir en el año económico de 1889 90.

Ademas señala los días y horas en que los gremios deben reunirse para proceder al nombramiento de Síndicos y clasificadores y para ello advierte que el gremio compuesto de 10 á 50 industriales le corresponden seis clasificadores, de 50 á 100 ocho, de 100 á 500 diez, y de 500 en adelante doce.

Por el sereno que presta el servicio en el caserío de la Soledad ha sido detenido un sujeto que había hurtado tres conejos de una casa de campo en las inmediaciones de la carretera de Manacor. Se ha dado conocimiento al Sr. Juez.

Poco interes ofreció la sesion celebrada ayer por el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

Se dió cuenta de una instancia presentada por D. Luis Bravo haciendo proposiciones para instalar ocho kioscos en esta ciudad. Se acordó remitirla á la comision de obras para su informe.

Mereció la aprobacion el anteproyecto presentado por el Arquitecto municipal para abrir el camino del Serral.

Se señaló el plazo de diez días para anunciar la subasta del riego de las vías públicas.

Dióse autorizacion á la Alcaldía para colocar un farol en la calle de Berard y dejar una guía en la cuesta de Berga.

Y por no haber más asuntos de que tratar se levantó la sesion.

El furioso vendabal que reinó estos días pasados ha derribado 63 pinos en el monte Comuna de Biniamar de Selva y sitio denominado *Peñal de sa Señora*.

El ingeniero Jefe de Montes ha señalado el día 25 del próximo abril, á las once y media de la mañana, para proceder á la subasta de dichos árboles, bajo el tipo de treinta y cinco pesetas en que han sido tasados.

La concentracion de los mozos del actual reemplazo tendrá efecto en Inca desde el 1.º al 3 de Abril próximo, siendo el cupo señalado para dicha zona el de 458 hombres, de los cuales se destinan: 56 para Ultramar, 334 á infantería, 13 á caballería, 8 á artillería, 7 á ingenieros y 40 á infantería de marina.

Existen dos nuevos atacados de viruelas, uno en esta ciudad, calle de la Lonjeta, número 29, que es un niño de pocos meses, y el otro en el caserío de Son Roca, de este término municipal, que es un jóven de 16 años.

Sabemos que las autoridades están velando con sumo interes á fin de hacer lo posible para evitar el desarrollo de tan temible enfermedad.

Nuestro paisano el brigadier de Ingenieros de la Armada señor Togores ha salido para el continente, quien ha permanecido aquí algunos días á causa del fallecimiento de su señora madre.

Ayer fondearon en nuestro puerto el bergantin goleta *Julio*, capitán D. Felipe Fernández, procedente de Cardiff, con 20 días de navegacion; 10 marineros y cargamento de carbon; y el vapor *Nuevo Mahonés*.

No salió embarcacion alguna de este puerto.

Se halla vacante la plaza de Médico titular del pueblo de María. Se han señalado veinte días para presentar solicitudes en la secretaría de aquel Ayuntamiento.

A las siete ha entrado en su fondeadero el vapor *Lulio*, procedente de Barcelona. Ha traído la correspondencia, 41 pasajeros y carga.

El número del *Semanario Católico* repartido hoy contiene los interesantes trabajos que indica el siguiente sumario:

«Las siete palabras, Cuarta, por D. Miguel Maura Pbro.—Nuestra Señora de Lourdes en Constantinopla, trad. por D. Bartolomé Ferrá.—Textos y comentarios, IV, por D. José Miralles.—No más mostrador (continuacion), por D. Francisco de Paula Capella.—Los dolores de la Virgen. La calle de Amargura (poesia), por D.ª Josefa Amer y Peña.—Noticias.

Leemos en un colega:

«Al tenderse el cable submarino telegráfico desde Jábea á Ibiza el verano último, por una compañía italiana, resultó ser bueno, y con arreglo al contrato se abonó la mitad de su importe. A los seis meses debía abonarse lo restante del precio, y ahora se encuentra en Jábea la comision del cuerpo de Telégrafos, verificando las pruebas necesarias para dictaminar sobre si debe ó no entregarse definitivamente el cable y abonar la otra mitad del precio.»

Mañana por la tarde la música del Regimiento de Filipinas amenizará el paseo de la Rambla tocando las siguientes piezas:

- 1.ª Paso doble sobre cantos *Españoles*.—Perelló.
- 2.ª Sinfonia *Raymond*.—Thomas.
- 3.ª Tanda de valsos *Ton jour jamai*.—A. de Perelló.
- 4.ª Gran marcha de *Las Antorchas*.—Meyerbeer.
- 5.ª Mazurca *María*.—Pinto.

SECCION DE ANUNCIOS

GRAN TALLER FOTOGRAFICO

de S. Igleis

Fotografías de regalo.—Se harán durante 20 días.

Seis magníficos retratos tamaño novedad: 3 pesetas, y doce, 5 pesetas.

Especialidad en grupos, vistas y reproducciones de toda clase de objetos y de todos sistemas, dentro y fuera del taller.

Horas de despacho: de las 8 de la mañana á las 6 de la tarde.

Los días festivos se cierra á las dos.

5-6

125.--CALLE DE LOS OLMOS.--125.

PRIMERA MAZURKA

de

ANTONIO NOGUERA

Casa BANQUÉ

Casa PERELLÓ

DEVOCIONARIOS

En la librería de Propaganda Católica, Call, 4, se ha recibido variada colección, encuadernados con sumo gusto y perfección, que se venderán á precios cómodos.

GRANDE OLEOGRAFIA DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Esta hermosa estampa, que mide un metro por setenta centímetros, es la que los RR. Carmelitas y Tercerarios de España han ofrecido á S. Leon XIII en ocasion de su Jubileo Sacrodotial, y no obstante de su gran mérito artístico solo vale 6 pesetas y 1/2, haciéndose rebajas al portador desde un 20 á 33 1/3 por 100, segun los pedidos. Dirijirse á la Tipografía Católica y al Corresponsal de la Revista Carmelitana, Calle del Real núm. 24.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL
Elixir, Polvo y Pasta Dentíficos

RR. PP. BENEDICTINOS

de la ABAZIA de SOULAC (Gironde)
Prior DOM MAGUELONNE
DOS MEDALLAS DE ORO
Bruselas 1880 — Londres 1884
LAS MEJORES RECOMPENSAS
INVENTADO 1373 POR EL PEIOR
Pedro BOURSAUD



«El empleo cotidiano del Elixir Dentífico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la caries fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.»

«Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y util preparacion como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.»
Elixir 2/50, 5/4, 10/4; Polvo 1/75, 2/50, 3/50; Pasta 1/75, 2/50; Elixir el 1/2 lit. 1/4, Litro 2/3.
Casa fundada en 1807 3, Rue Enguierie, 3
Agente General: SEGUIN BORDEAUX
Deposito en todas las buenas Perfumerías, Farmacias y Droguerías.

dos los partidos para que redacten el proyecto de la ley municipal. El señor Sagasta aceptó este pensamiento.

Madrid 22, á las 9'15 n.

Los conservadores han resuelto para despues de la discusion del Código provocar un debate económico.

Mañana se presentará al Congreso una proposicion incidental firmada por los Sres. Ansaldo, Pedregal y Calveton pidiendo que declare la Cámara la reelegibilidad de los concejales si está dentro el criterio del partido liberal.

Madrid 23, á la 1'30 m.

En el Círculo mercantil la sesion ha sido más borrascosa que las anteriores. Los concejales que representan al Círculo han explicado la gestion municipal y han dirigido cargos enormes contra el alcalde y algunas comisiones, haciendo alusiones á los Sres. Azcárate, Ruiz y Mellado. Se han denunciado irregularidades y únicamente se aplaudió al concejal Sr. Núñez.

Madrid 23, á la 1'30 m.

Se ha recomendado á los ministros que el domingo lleven al Consejo sus respectivos presupuestos.

En el personal de la Gobernacion se hacen 500,000 pesetas de economías.

La mayoría del consejo de Estado dictamina contra el empréstito municipal.

Cinco consejeros presentarán un voto particular considerando que el Ayuntamiento está facultado para hacer el empréstito.

ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
PALMA.	
Crédito Balear	414'00
Cambio Mallorquin.	77'75
Ferro-carriles de Mallorca.	59'75
Alumbrado por Gas.	423'00
Harinera Mallorquina.	82'00

MADRID.

4 p ^o interior.	75'55
4 p ^o amortizable.	83'95
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'55
Banco de España.	408'00
Tabacos.	410'00

BARCELONA.

4 p ^o perpetuo interior.	75'37
4 p ^o perpetuo exterior.	76'97
4 p ^o amortizable.	89'00
Billetes hipotecarios de Cuba 1886.	105'55
Banco Hispano-Colonial.	51'00
Ferro-carriles del Norte.	79'85

PARIS.

4 p ^o Español.	75'00
Panamá.	52'50

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 23—nueve mañana.

Barómetro.	65.8 mm.
Termómetro seco.	11.4 grados.
Idem húmedo.	8.1 id.
Mínima.	6.4 id.
Reflector.	5.3 id.
Direccion del viento.	N. E.
Ascenso del barómetro en 24 horas.	8.1 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	» mm.

TIPOGRAFIA CATOLICA BALEAR.—BERNARD, 3, DUPLICADO.

Ferro-Carriles de Mallorca.

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889.

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7'30 mañana—2—y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma, á las 3 (mixto)—7'30 mañana—y 5'45 tarde.

De La Puebla á Palma, á las 7'55 mañana—y 5'55 (mixto) tarde.

De Manacor á La Puebla, á las 7'30 mañana—y 5'45 tarde.

De La Puebla á Manacor, á las 7'55 mañana—2'30—y 5'55 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma, á la 1 tarde.

Palma 10 de Marzo de 1889.—El Director General, Guillermo Moragues.

Pasajes para Buenos-Aires

O cualquier punto de la República Argentina, se gestiona su adelanto y asegura la obtencion. Ha obtenido cuantos ha pedido. Informacion y despacho, calle de Peñalares n.º 58 piso 2.º, izquierda, de 10 á 4 y de 7 á 9 noche.

Baños de la calle de los Huertos.

Quedarán abiertos el 17 del corriente, desde las ocho de la mañana á las dos de la tarde hasta nuevo aviso. Además se participa al público que en breves días quedará instalado en dicho establecimiento un departamento de baños de ducha y chorro.

Almoneda.

Se hace de cómodas, piano de mesa, una librería nógal, dos mesas escritorios, un sofá y dos sillones, cuadros antiguos y modernos, un reloj de caja, dos sillas de la cama, una pequeña exposicion de antigüedades, arquillas y una cómoda con flores marfil, etc. Calle de Roig, n.º 27, esquina á la de San Jaime. 1-8

POMADA VEGETAL PARA LAS GRIETAS DE LOS PEZONES

Son eficaces sus resultados, á las pocas aplicaciones la madre puede dar de mamar sin ninguna clase de dolor.

DEPOSITO CENTRAL

Farmacia de Juan Valenzuela—Plaza Cuartera.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 22, á las 9 n.

Senado.—El ministro de Estado, contestando al Marques de Trives, atribuyó los rumores de crisis á invenciones de la prensa de oposicion. El señor Gullon pidió que se nombrara una comision compuesta de individuos de to-